



Banca se defiende: no tenemos alta utilidad; ¿quién para ABM?; Plata Card ya es banco

La Asociación de Bancos de México se defiende. Al grito de no tenemos altas utilidades, los banqueros piden voltear a ver a la Bolsa Mexicana de Valores. La razón de utilidades/patrimonio indica que la banca no es la más rentable, ni de lejos, de los distintos sectores (no queremos hablar mal del sector comercio).

BANCA, CON ROE DE 17%, OTROS CON 25%

En efecto, la razón utilidad/inversión (la ROE) de los bancos es de 17%, mientras que la de otros sectores en Bolsa llega a ser de 25 por ciento.

Las utilidades parecen muy elevadas por el número absoluto, pero en comparación con el negocio, ya no son tan elevadas.

La Asociación de Bancos de México, presidida por **Julio Carranza**, sabe el problema del gobierno, la falta de ingresos. Y ya vio el impuesto que, de un día para otro, se puso a los turistas que viajan en cruceros. De repente, se les impuso 43 dólares por pisar suelo mexicano, y la medida fue tan desproporcionada que fue pospuesta por seis meses.

IMPUESTOS EXTRAORDINARIOS CUANDO HAY GANANCIAS EXTRAORDINARIAS

En la creatividad fiscal han existido voces de la 4T que piden cobrar un impuesto por "ganancias extraordinarias" a los bancos, tal y como ha sucedido en otros países, como en España.

Es cierto, las utilidades del último trimestre de 2024 de la banca son elevadísimas: 222.6 mil millones de pesos. Pero por una razón, tienen un negocio en marcha igualmente caro, y obvio, intensivo en capital.

"Vean el balance", piden los banqueros en su defensa.

Incluso algunos banqueros nos recuerdan que el impuesto extraordinario se da en casos también extraordinarios. Por ejemplo, se le puso en España a las empresas de energía cuando habían elevado los precios de los energéticos, o a bancos cuando se elevaron fuerte las tasas de interés.

CREAR TRIBUNALES ESPECIALIZADOS EN SECTOR FINANCIERO

La preocupación de los banqueros es elevadísima respecto a la reforma judicial. Imagínese, en los estados es donde se dan la mayoría de casos de no pago que llegan a tribunales. Y ahora, con la reforma judicial, ¿qué tipo de jueces verá esos casos?

Por eso la Asociación de Bancos de México pide revisar la posibilidad de tener Tribunales especializados en el sector financiero. Y tienen razón. Tan sólo en este inicio del proceso de elección de jueces, las listas traen nombres duplicados y errores básicos. Y apenas es el principio de la reforma judicial.

ABM, ¿QUIÉN SERÁ EL NUEVO PRESIDENTE?

El siguiente año empezará el proceso de elección del nuevo presidente o presidenta de la Asociación de Bancos de México. Hay banqueros que tienen suficientes cartas credenciales. **Eduardo Osuna**, director del BBVA, desde luego las tiene, pero el banco líder del sector financiero lo trae con agenda llena. **Jorge Arce**, director de HSBC, claro que tiene las cartas credenciales, pero lo mismo: está más que comprometido con uno de los bancos más grandes del país. Sin embargo, los banqueros ven con buenos ojos a otros banqueros. Es el caso de **Raúl Martínez-Ostos**, el director de Barclays, quien por seis años ha sido vicepresidente, conoce bien de economía, su banco ha estado comprometido en operaciones con el gobierno mexicano, y además, es buen vocero.

O **Emilio Romano**, el director Bank of America, quien también tiene consensos, ha estado en varios sectores, es un banquero reconocido.

Ambos son buenas opciones.

PLATA CARD YA ES BANCO

Plata Card había solicitado ser banco desde hace un par de años. Y siendo fintech le fue bastante bien con el mercado de tarjetas de crédito, logrando tener hasta 400 mil tarjetas de crédito.

De Plata Card se dijo que traía capital ruso, de Tinkoff. Lo cierto es que su director, el empresario de origen italiano, **Neri Tollardo**, levantó más de 100 millones de dólares con distintos fondos en Inglaterra y otros países, y con ello ha venido a México con una franquicia interesante en tarjetas.

Ahora será banco: sigue los pasos de otros bancos de reciente creación, como Bineo (banco digital de Banorte) o el de Openbank (banco digital de Santander), que también obtuvieron su autorización para ser bancos.

Plata Card es un banco digital, pero tiene un toque humano. Va un "embajador" de la marca a verte y explicarte sobre tu tarjeta. Esto ha gustado en México.

